

Rencontre « synodalité » Thème : la communication dans la paroisse et vers l'extérieur

Participants à ce débat : Christian, Marie, Marie Noelle, Monique, Marie Jeanne, Michelle, Jeannine

Marie lance le débat avec une question : qu'est-ce que communiquer ?

Définition d'Alain Rey faisant référence aux Grecs et aux Latins : échange de propos.

Tour de table :

Etre attentif à ce que l'autre veut dire

Echanger

Expliquer

Ne pas rester dans sa bulle et se considérer propriétaire de l'info.

Ne pas faire de la rétention

Mais aussi s'assurer que l'info a bien été reçue

Communiquer c'est aussi faire communauté accepter la différence

S'ouvrir aux autres afin d'éviter l'entre soi

En tant que chrétiens nous avons cette mission à « l'interne » et à « l'externe »

A l'interne : rôle de l'équipe de relais

Michelle note une remontée des informations vers l'équipe pastorale depuis que le représentant de cette dernière aux réunions de l'équipe de relais est toujours le même. Christian était partisan de la rotation des membres de l'équipe pastorale qui permettait la connaissance de chacun des trois relais .

Mais il n'est point besoin d'appartenir à une instance paroissiale pour participer à la communication . le « commun de mortels » peut le faire.

Communiquer permet de savoir qui est qui .

Une écoute bienveillante met de l'huile dans les rouages et permet d'être témoin même sans oriflamme et bannière . les « T'alla » se trahissent par leur comportement . Enfin en principe

Marie souhaite un projet paroissial

Marie Noelle compte tenu des bruits de provenances diverses quant à la restructuration des paroisses, d'un départ possible de l'évêque, etc... pense que le moment n'est pas le bon Marie précise que modestement on pourrait envisager un projet local du relais.

A ce propos un projet concernant la réaffectation de deux des salles Notre Dame est un cas d'école sur la non communication : il n'y a pas eu de concertation entre le relais et les « décideurs » un peu hors sol qui se sont même maladroitement adressé au responsable du Secours Catholique (sous locataire à surveiller) en ignorant les autres utilisateurs principalement l'équipe d'accompagnement des familles en deuil.

Où l'on retrouve la place des laïques dans le partage des infos : la tendance naturelle est la verticalité du haut en bas. Et dans ce cas il est difficile de se sentir artisan.

A l'externe , Christian souligne l'importance des outils de communication

Le site (mais tout le monde n'est pas à l'aise avec l'informatique)

La feuille infos à disposition et distribuée à l'entrée

Les annonces en fin de messe (très « volatiles »)

Les affichages à l'église

Le « Qui fait quoi » à actualiser tous les ans

La page du Sillon ...pour les abonnés

Malgré tout çà Monique relève que, 2 à 3 fois bon an mal an, des Islois téléphonent à la mairie pour avoir les horaires de messe.

Marie Jeanne souhaiterait que sur le site l'équipe « obsèques » donne la liste des défunts du mois si possible car tout le monde n'est pas abonné au journal. Et pourquoi pas échanger sur un livre lu ou un film vu

Est évoqué la création d'un secrétariat qui ferait le lien, en dehors de Marie Pierre qui assure bien ses fonctions, verticalement (curé – relais) et horizontalement (relais et divers services) pour assurer la diffusion des infos. Exemple : Christine Develon a obtenu de Pierre une messe chez P. et Ginette Furlanetto qui a réuni une dizaine de personnes du village . et à la Chênaie à Verneuil une autre messe la première depuis 2 ans .

Pourquoi ne pas suggérer une permanence d'un prêtre dans les relais ?

Christian souhaite une répartition des missions au sein de l'équipe pastorale.

Idées :

Mettre à disposition des « miettes de spiritualité » phrases marquantes de l'évangile sur « rubans » de papier

Le dimanche où la messe n'est pas dite dans le relais faire une lecture de passages de l'Évangile qui ne sont pas lus habituellement.

Participer à la journée du patrimoine comme il y a 4 ou 5 ans . Et penser à retrouver et imprimer la notice explicative sur l'église

A la rentrée inviter les commerçants du bourg à un apéritif pour que chacun mette un visage sur le « qui fait quoi »

Puisque la Kermesse est morte et enterrée... De profundis